



# S5-Stadt

Agglomeration im Zentrum

## Lebensader und Rückgrat der Agglomeration

Die S5 und die Forschungsregion

Im Mai 1990 wird das S-Bahn-System 20 Jahre alt. Die Linie S5 gibt der untersuchten Agglomeration ihren symbolischen Namen: S5-Stadt.



Die S5 und ihre Schwesterlinien haben die Stadt Zürich und die Region näher zueinander gebracht. Zehntausende von Passagieren sind täglich damit unterwegs.

Die S5-Stadt reicht von der Grenze Zürichs rund 50 Kilometer weit ins Umland. Mit Uster und Rapperswil-Jona schliesst sie zwei wichtige Subzentren ein. Weitere grössere Orte sind Dübendorf, Wetzikon und Rüti. Agglomerationen halten sich nicht an Kantons Grenzen: Auf ihrem Weg ist die S5 in den Kantonen Zürich, St. Gallen und Schwyz unterwegs. Insgesamt leben in der S5-Stadt rund 300 000 Menschen in zirka 27 politischen Gemeinden.



Mehr als die Hälfte der schweizerischen Bevölkerung lebt heute in Agglomerationen. Das S5-Stadt-Projekt ist exemplarisch für die Erforschung dieser Lebensräume.

